



Je voudrais profiter de l'occasion pour remercier l'honorable Denis Paradis, député (secrétaire d'État pour l'Amérique latine, l'Afrique et la Francophonie), l'honorable Jean Augustine, députée (actuellement secrétaire d'État au Multiculturalisme et à la Situation de la femme), Elsie Wayne, députée, Keith Martin, député, Elizabeth Weir, députée provinciale, le sous-ministre adjoint John Higginbotham (ministère des Affaires étrangères et du Commerce international), Rémi Gosselin du gouvernement du Québec et Raj Venugopal du Gouvernement du Nouveau-Brunswick pour leur participation. Plusieurs invités étrangers comptaient parmi les éminents orateurs : Francis Deng (représentant spécial du secrétaire général des Nations Unies pour les personnes déplacées dans leur propre pays), Wendy Mayimele (Haut-commissariat de L'Afrique du Sud), Célestin Monga et Julie McLaughlin (Banque mondiale, Washington, D.C.), Chris Fomunyoh (National Democratic Institute, Washington, D.C.), John Mwaniki (Development Innovations and Networks, Zimbabwe), Meredith Turshen (Université Rutgers, New Jersey), Howard Stein (Université Roosevelt, Chicago) et Dieudonné Ouédraogo (Centre national des recherches scientifiques, Burkina Faso). Kathryn Dunlop (analyste, Programme de l'Afrique australe, Agence canadienne de développement international) a participé aux quatre réunions, de même que plusieurs responsables du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, dont Ellen Wright (directrice adjointe, Plan d'action du G8 pour l'Afrique, Bureau de gestion du Sommet du G8) et Percy Abols (Agent de la politique économique, Direction des relations économiques avec les pays en voie de développement), sous la direction d'Arthur Perron, directeur général, Direction générale de l'Afrique. Je tiens en même temps à remercier tous ceux qui ont participé aux tables rondes préparatoires tenues à Ottawa le 25 octobre et le 15 novembre 2001.

Le Forum national n'aurait pas été possible sans les efforts inlassables de notre organisatrice Julie Rechel. Je veux également remercier Suman Bhattacharyya, rapporteur en chef, et Chantale Walker, responsable de nos communications, pour la production du rapport.

Les participants au Forum national sur l'Afrique et tous les autres intéressés sont invités à nous transmettre leurs commentaires et leurs suggestions. Nous serions également heureux de recevoir vos propositions de projet pour l'élaboration de la politique étrangère du Canada. Nous avons un fonds qui nous permet d'appuyer de tels projets. Vous trouverez des détails à ce sujet sur notre site Web, à www.cfp-pec.gc.ca. Votre participation est très appréciée. La contribution du public et les partenariats en politique étrangère ont pris une nouvelle importance au cours de l'année dernière tandis que le Canada affronte les nouveaux défis et les nouvelles incertitudes de l'environnement international. Nous attendons de vos nouvelles.

Cordialement,

Steve Lee
Directeur exécutif
mai 2002